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N I E D E R S C H R I F T 
Nr. 06/2021 

 

über die öffentliche Sitzung des Gemeinderats der 
 

Gemeinde Gutach im Breisgau am 22. Juni  2021 
 

im Bürgersaal in Bleibach 
 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende: 21:00 Uhr 

 
Anwesend: 
1. Vorsitzender BM Singler  
 

2. Gemeinderäte Selma Beier , Jochen Bockstahler,  
  Clemens Elsner, Reinhard Hamann, Christine 

Kaltenbach, Annette Linder, Nicole Rieser, Beate 
Roser, Barbara Schuler, Robert Stiefvater, Hansjörg 
Weis, Stefan Weis, Maria Wernet 

  

Beamte, Angestellte, usw. Markus Adam,   Anna Schäfer, Jörg Barth  

 Jörg Barth als Protokollführer 

Es fehlen entschuldigt: Jan Hug  

Es fehlen unentschuldigt: -- 

Der Gemeinderat ist beschlussfähig, da 14 Mitglieder (BM +13 GR) anwesend sind.  

 

Tagesordnung 
 
1.  Fragen zu Gemeindeangelegenheiten (Frageviertelstunde) 
 
2. Bekanntgaben 
 
3. Zustimmung zu Beschlüssen der Gesellschafterversammlung vom 30.06.2021 der Elztal & 

Simonswäldertal Tourismusverwaltungs GmbH 
-Beschlussfassung- 
Anlage 1 
 

4. Zustimmung zu Beschlüssen der Gesellschafterversammlung vom 30.06.2021 der Elztal & 
Simonswäldertal Tourismus GmbH & Co. KG 
-Beschlussfassung- 
Anlage 2 
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5. Zustimmung zur Verlängerung des Konus-Kooperationsvereinbarung für den Zeitraum 
01.01.2022 bis 31.12.2026 
- Beschlussfassung - 
Anlage 3 

 
6. Antrag des Feuerwehrausschusses der Freiwilligen Feuerwehr der Gemeinde Gutach im 

Breisgau auf Verleihung der Ehrenmitgliedschaft für verdiente Feuerwehrangehörige 
- Beschlussfassung - 
Anlage 4 

 
7.  Auftragsvergabe Feuerwehrtore für den Neubau Feuerwehrgerätehaus Gutach im Breisgau 

- Beschlussfassung -  
 
8.  Auftragsvergabe Trockenbauarbeiten für den Neubau Feuerwehrgerätehaus Gutach im 

Breisgau 
- Beschlussfassung -  

 
9.  Auftragsvergabe Tischlerarbeiten für den Neubau Feuerwehrgerätehaus Gutach im Breisgau 

- Beschlussfassung -  
 
10.  Auftragsvergabe Fliesenarbeiten für den Neubau Feuerwehrgerätehaus Gutach im Breisgau 

- Beschlussfassung -  
 
11. Antrag der Fraktion „CDU“ vom 07. Juni 2021 auf Stellungnahme der Verwaltung zu 

verschiedenen Punkten 
Anlage 5 

 

12. Zustimmung zu Spenden und ähnlichen Zuwendungen an die Gemeinde 
- Beschlussfassung - 
Anlage 6 

 
13. Anfragen aus dem Gemeinderat 
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Bürgermeister Singler eröffnet die öffentliche Sitzung und begrüßt die  
Gemeinderäte, die Pressevertreter und die Zuhörer. Er stellt fest, dass die 
 Sitzungsunterlagen rechtzeitig am 14.06.2021 zugegangen sind und gegen   
die Tagesordnung keine Einwände bestehen.  

 
 
1.  Fragen zu Gemeindeangelegenheiten (Frageviertelstunde) 
 
 -/- 
  
2. Bekanntgaben 
 
 BM Singler gibt bekannt, dass die Allgemeinverfügung zur beschränkten Widmung der 

Gescheidstraße  inzwischen bestandskräftig geworden ist. Es gingen keine Widersprüche bei 
der Gemeinde Gutach oder beim Landratsamt Emmendingen ein.  
Die notwendige verkehrsrechtliche Anordnung für die Gescheidstraße als Anliegerstraße ist 
inzwischen auch von einer Fachfirma umgesetzt worden.  

 
Im Gemeindegebiet konnten darüber hinaus zahlreiche Verkehrsschilder/ Piktogramme an 
den Straßen aufgebracht bzw. erneuert werden. Die Straßennamensschilder im Baugebiet 
Alte Ziegelei (Alte Ziegelei und Sonnenhain) wurden montiert.  

 
Für den Herbst 2021 ist nochmals eine Verkehrsschau durch die untere Verkehrsbehörde 
vorgesehen.  

 
Auch entsprechende Beschilderungen zur Benutzung an den Grillhütten wurden 
vorgenommen.  
 
Mit Schreiben v. 11. Juni 2021 wurde die Gemeinde vom Landratsamt Emmendingen 
informiert, dass bei der Allgemeinen Finanzprüfung keine wesentlichen Anstände im 
Prüfungsbericht der GPA festgestellt wurden. Der Gemeinderat wird hiervon nach VwV 
GemO Nr.1  § 114 unterrichtet.  
 
Des Weiteren gibt er folgende Sachstände bekannt: 

 
1. Für die Turn und Festhalle Bleibach wurde ein neuer Hallenschutzboden beschafft. 
Der alte Hallenschutzboden war verschlissen. 

 
2. Am Mittwoch den 23. Juni werden die Ausbesserungsmaßnahmen „Sicherung des 
Brückengeländers“ an der  Schwarzwälder Hof Brücke durchgeführt. 
Wir hoffen die Brücke wieder am Wochenende öffnen zu können. 

 
3. Spülbohrung vom Bauhof Richtung Ottensteg wurde erfolgreich durchgeführt, in dem 
verlegten Schutzrohr wird die Druckentwässerung sowie  später evtl. eine DSL Leitung der 
Anwesen am Ottensteg verlegt. Die Bruttokosten belaufen sich auf 10.067,40 € 
 
4. Momentan wird das Pumpwerk Silberkönig ausgeschrieben. Die Vergabe soll in der 
Julisitzung stattfinden.  
 



Niederschrift öffentlich Gemeinderat: 22.06.2021  
  - 4 - 
 

5. Die Gemeinde Gutach im Breisgau hat sich beworben und nimmt am 27. Wettbewerb 
„Unser Dorf hat Zukunft“ mit dem Ortsteil Gutach teil. 
Die Bereisung des Gremiums „Kreisentscheid“ findet am 16. September 2021 statt.  
Eine Umfangreiche Information über den Ablauf geht noch an die Bürger raus. 

 
6. Im Herrenweg „von der Dorfbrücke Richtung Villen“ wird eine neue Leitung der Telekom 
verlegt. Um das Wurzelwerk der Bäume zu schützen wird direkt entlang der Mauer 
gegraben. Es werden auch noch zusätzliche Leerrohre für weitere Planungen mitverlegt. 
 
7. Die Silberwaldbrücke über die Bahn wurde nach der Abnahme nach VOB in das Eigentum 
der Gemeinde Gutach im Breisgau übergeben. 
Vor der Übergabe wurde noch eine H1 Prüfung durch das Ing. Büro Theobald durchgeführt 
was die Note 1,2 ergab. 
 
Das Bauamt der Gemeinde prüft momentan inwieweit die Deutsche Bahn in die zukünftige 
Unterhaltslast mit eingebunden wird. 

 
3. Zustimmung zu Beschlüssen der Gesellschafterversammlung vom 30.06.2021 der Elztal & 

Simonswäldertal Tourismusverwaltungs GmbH 
-Beschlussfassung- 
Anlage 1 
 

 BM Singler eröffnet Tagesordnungspunkt 3 und begrüßt hierzu Frau Ulrike Weiß von der 
Elztal & Simonswälderstal Tourismusverwaltungs- GmbH. 

 
 Frau Weiß trägt kurz den Sachstand vor. Die Bilanzsumme beträgt 42.551,48 € und der  

Jahresüberschuss 308,44 €.Die Gesellschafterversammlung tagt in der kommenden Woche 
am 30.06.2021 

 
Der Gemeinderat gibt einstimmig die Zustimmung zu dem Jahresabschluss der 
Gesellschafterversammlung zum 30.06.2021 der Elztal & Simonswäldertal 
Tourismusverwaltungs- GmbH. 
 
 

4. Zustimmung zu Beschlüssen der Gesellschafterversammlung vom 30.06.2021 der Elztal & 
Simonswäldertal Tourismus GmbH & Co. KG 
-Beschlussfassung- 
Anlage 2 
 

BM Singler eröffnet Tagesordnungspunkt 4 und gibt auch hier das Wort an Frau Weiß 
weiter. 

 
 Frau Weiß trägt bei Elztal & Simonswäldertal Tourismus GmbH & Co. KG die Bilanzsumme 

mit 293.547,45 € und den Jahresabschluss 9.709,10 € vor. Sie geht anschließend auf die 
Leistungsverrechnung und die Umsätze im Verlauf ein. Im Übrigen sei der Onlinehandeln 
ebenfalls gestiegen.  

 
 Der Gemeinderat gibt einstimmig die Zustimmung zu dem Jahresabschluss der 

Gesellschafterversammlung zum 30.06.2021 der Elztal & Simonswäldertal Tourismus GmbH 
& Co. KG.  
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 GR´tin Schuler lobt das Vorgehen, die Beschlüsse vor der Gesellschafterversammlung auf die 

Tagesordnung zu nehmen und darüber abzustimmen.  
 BM Singler verabschiedet Frau Weiß aus dieser Runde, da Frau Weiß sich beruflich 

verändern wird und als Geschäftsführerin ausscheidet. Er bedankt sich bei Frau Weiß für die 
gute Zusammenarbeit in den letzten 14 Jahren mit einem Blumenstrauß und einem flüssigen 
Gruß der Brennerei Weis (den sog. „Gutacher Weisheiten“). Das ZTL hat sich unter ihrer 
Regie sehr gut entwickelt und Frau Weis kann ihrer Nachfolgerin ein gut bestelltes Haus 
übergeben. Für ihren weiteren beruflichen und privaten Weg wünscht er ihr alles Gute. 
Frau Weiß erwiderte, dass es 14 spannende, lehrreiche Jahre gewesen waren. Das 
Zweitälerland habe ihres Erachtens "weiterhin ein Riesenpotential"und sie verlasse das ZTL 
beruflich nur ungern, bleibt ihm jedoch als Einwohnerin erhalten. 

 

5. Zustimmung zur Verlängerung des Konus-Kooperationsvereinbarung für den Zeitraum 
01.01.2022 bis 31.12.2026 
- Beschlussfassung - 
Anlage 3 

 
 BM Singler eröffnet Tagesordnungspunkt 5 und gibt auch hier das Wort an Frau Weis. 
 

Frau Weis wirbt darum, die Konus-Kooperationsvereinbarung von Anfang 2022 bis Ende 
2026 zu verlängern. Mit der seit 15 Jahren bestehenden Konus-Karte können 
Übernachtungsgäste kostenlos den ÖPNV im ganzen Schwarzwald nutzen. Die 
Kooperationsvereinbarung muss alle fünf Jahre erneuert werden. Dem Gemeinderat wurden 
die Informationen und Ergebnisse der Konus-Vollversammlung zur Verfügung gestellt. Nach 
Beschluss müsste die Kurtaxe-Satzung zum 01.01.2022 angepasst werden.  

 
 Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Verlängerung der Konus-Karte bis zum Jahr 

2026. 
 
  
 
6. Antrag des Feuerwehrausschusses der Freiwilligen Feuerwehr der Gemeinde Gutach im 

Breisgau auf Verleihung der Ehrenmitgliedschaft für verdiente Feuerwehrangehörige 
- Beschlussfassung - 
Anlage  4 

 
 BM Singler eröffnet Tagesordnungspunkt 6 und sagt, dass die Freiwillige Feuerwehr für 

Herrn Konrad Heitzmann und Herrn Franz Ihring aufgrund besonderer Verdienste die 
Ehrenmitgliedschaft in der Feuerwehr vorschlägt. Herr Konrad Heitzmann und Franz Ihringer 
waren beide Hauptfeuerwehrmänner aus der Abteilung Bleibach. Herr Heitzmann ist seit 
1980 und Herr Ihringer seit 1981 bei der Feuerwehr. Er bittet den Gemeinderat hierüber 
abzustimmen.  

 
  Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Ernennung der zweier Feuerwehrmänner zu 

Ehrenmitgliedern.  
 
7.  Auftragsvergabe Feuerwehrtore für den Neubau Feuerwehrgerätehaus Gutach im Breisgau 

- Beschlussfassung -  
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 GR Stiefvater erklärt sich ab Tagesordnungspunkt 7 bis Tagesordnungspunkt 10 für 
befangen.  
 
BM Singler eröffnet Tagesordnungspunkt 7 und gibt das Wort weiter zu Herrn Adam. 
 
GR´tin Schuler möchte wissen, warum die Ausschreibungsergebnisse nicht im TA behandelt 
werden.  

 
 Herr Adam erwidert, dass es der Wunsch des Gemeinderates war, ab einem gewissen 

Ausschreibungsbetrag die Angelegenheit im Gemeinderat zu behandeln. Er 
trägt kurz den Sachstand vor. Es handelt sich um 4 verglaste Tore mit Rahmen und 
anthrazitfarbenem Sockel. Nach Ausschreibung lag das wirtschaftlichste Angebot mit 
27.655,60 €  durch die Fa. Greve, Am Acker 9 aus Elzach vor. Die Kosten waren im Rahmen 
des Budgets. 

 
 GR´tin Kaltenbach fragt, was eine beschränkte Ausschreibung bedeute.  
  
 BM Singler bittet GR Stiefvater um Erläuterung. 
 
 GR Stiefvater erläutert kurz das Verfahren zur beschränkten Ausschreibung. Eine 

beschränkte Ausschreibung ist demnach ein formales Vergabeverfahren nach VOB/A, bei 
dem der öffentliche Auftraggeber mehrere Bewerber zu einer Angebotsabgabe auffordert. 
Anders als bei einem nichtoffenen Verfahren, ist bei der beschränkten Ausschreibung ein 
öffentlicher Teilnahmewettbewerb nicht verpflichtend. Durch die Verwaltungsvorschrift der 
Landesregierung zur Beschleunigung der Vergabe öffentlicher Aufträge zur Bewältigung der 
wirtschaftlichen Folgen der COVID-19-Pandemie wurde die Möglichkeit geschaffen, 
Bauleistungen beschränkt auszuschreiben ohne Teilnahmewettbewerb nach VOB/A bis  zu 
einem Volumen von 1.000.000 €. 

 
 Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Vergabe der 4 Feuerwehrtore an die Fa. Greve 

aus Elzach zu einem Bruttoangebotspreis von  27.655,60 €. 
 
  
8.  Auftragsvergabe Trockenbauarbeiten für den Neubau Feuerwehrgerätehaus Gutach im 

Breisgau 
- Beschlussfassung -  
 
BM Singler eröffnet Tagesordnungspunkt 8 und bittet Herrn Adam um Erläuterung.  

 
 Herr Adam berichtet kurz über das Ausschreibungsergebnis. Um der Nachhaltigkeit willen 

hat man sich gegen den etwas billigeren Rigips und für 30 Millimeter starke Lehmbauplatten 
und Jutedämmung entschieden, die eine Fa. Kunzweiler aus Buggingen angeboten hat. 
Rechnet man die Entsorgungskosten für Rigips dagegen, komme man fast bei derselben 
Summe heraus. 

 
 Der Gemeinderat beschließt daraufhin einstimmig die Vergabe der Trockenbauarbeiten an 

den wirtschaftlichsten Anbieter, die Fa. Kunzweiler Trockenbau GmbH & Co KG aus 
Buggingen zu einem Bruttoangebotspreis von 55.254,70 € zu vergeben.  
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9.  Auftragsvergabe Tischlerarbeiten für den Neubau Feuerwehrgerätehaus Gutach im Breisgau 
- Beschlussfassung -  
 

 
BM Singler eröffnet Tagesordnungspunkt 9 und übergibt das Wort an Herrn Adam. 

 
 Herr Adam berichtet über das Ausschreibungsverfahren. Das Verfahren wurde zusammen 

mit dem Architekturbüro Stiefvater ausgeschrieben. Für die Türen wurde ein Angebot mit 
einer Bruttoangebotssumme von 62.889,12 € abgegeben. Das weitere Angebot belief sich 
auf 70.540,23 €. Die Türen mit dem wirtschaftlichsten Angebot wird ein örtlicher Schreiner 
herstellen.  

 
 Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Vergabe der Tischlerarbeiten an die Fa. 

Schreinerei Walter aus Bleibach zu einer Bruttoangebotssumme von 62.889,12 €. 
 
10.  Auftragsvergabe Fliesenarbeiten für den Neubau Feuerwehrgerätehaus Gutach im Breisgau 

- Beschlussfassung -  
 
 BM Singler eröffnet Tagesordnungspunkt 10 und bittet Herrn Adam um Sachvortrag.  

 
 Herr Adam informiert, dass die Fliesenarbeiten einer Waldkircher Firma mit einem 

Bruttoangebotspreis von 49.686,67 € zu Buche schlagen. Der Rohbau sei soweit fertig. Mitte 
Oktober werde das Rote Kreuz mit seinem Bau auf dem Gelände beginnen. Die 
Fertigstellung des Gesamtgebäudes sei für Mai 2022 geplant. 

  
 GR´tin Schuler möchte noch wissen, ob die Gemeinde auch von den massiv angestiegenen 

Holzpreisen betroffen war. 
 
 Herr Adam antwortet, dass es sich um Lagerware gehandelt habe, daher wäre die Gemeinde 

von den Preissprüngen nicht betroffen.  
 
 Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Vergabe der Fliesenarbeiten an die Fa.  

Cybulla GmbH aus Waldkirch zu einer Bruttoangebotssumme von 49.687 €. 
 
 
11. Antrag der Fraktion „CDU“ vom 07. Juni 2021 auf Stellungnahme der Verwaltung zu 

verschiedenen Punkten 
Anlage 5 

 

BM Singler eröffnet Tagesordnungspunkt 11 und geht auf den schriftlichen Antrag der CDU-
Fraktion vom 07.06.2021 ein. Hierzu wird die Verwaltung zu einigen Bauprojekten Stellung 
nehmen. Er bittet Herrn Adam zu Punkt 1; 2 und 4 den Gemeinderat zu informieren.  

  
 GR Stiefvater ergreift das Wort. Er bittet hier dringend um einen verbindlichen 
Fertigstellungstermin der noch fehlenden Teile des Geländers am Kanal in der Landstraße. 

 
 Herr Adam nimmt zu den Anfragen der CDU-Fraktion Stellung. Er geht zunächst auf Punkt 1 

„Statusbericht – Geländer Kanal- Landstraße in Gutach“ ein. Die besagte Uferstelle am Kanal 
liegt allerdings in privater Hand. Es geht hier auch um Haftungsfragen. Die Gemeinde ist 
nicht Eigentümer des Geländers. 
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 GR´tin Rieser bittet trotzdem dringend die Gefahrenstelle mit einer Absturzsicherung zu 

beheben oder beheben zu lassen.  
 
  GR Stefan Weis fragt, ob der Gehweg öffentlich ist.  
 
 Herr Adam bejaht die Frage. Die Mauer gehört zum Grundstück, welches früher der Fa. 

Gütermann gehörte.  
 
 BM Singler erwähnt nochmals, dass es sich um einen Privatkanal handelt. Die Haftung liegt 

somit beim Eigentümer.  
 
 GR´tin Wernet stellt fest, dass dieses Thema alle schon Jahre bewegt. Die Behebung der 

Mängel am Geländer sei auch ein Bürgerwunsch.  
 
 Herr Adam will mit dem Eigentümer des Kanals nochmals in Kontakt treten. 
 

 Herr Adam zu Punkt 2 – Grundschule „ZweiTälerLand Gutach“ über. Er berichtet darüber, 
dass die Sanierung des Querbaus der Grundschule Zweitälerland in Gutach so gut wie 
abgeschlossen sei. Es fehlen lediglich noch Lichtgitter. Die Kosten werden eher niedriger sein 
als angenommen, aber es fehlen auch noch Schlussrechnungen. Sobald diese vorlägen, 
werde er die Gesamtkosten dem Gemeinderat vortragen. Zur Mensa habe er zusammen mit 
der Rechnungsamtsleiterin einen Förderantrag gestellt. Es wird eine Mensa für 93 Kinder 
geplant. Spätestens im Oktober 2021 werde er den Zeitplan vorstellen. 
 

 GR´tin Schuler hinterfragt den Zeitplan, da nach ihrem Kenntnisstand die Maßnahme bis 
2020 abgeschlossen sein sollte.  

 
 Herr Adam erwidert, dass der Zeitplan aus verschieden Gründen nicht eingehalten werden 

konnte. Auch Corona hat bei den Baufirmen zu Verzögerungen geführt. Dazu kamen 
teilweise Temperaturen unter -5 C° bei der Arbeiten nicht ausgeführt werden konnten.   
 
 Herr Adam erläutert die Anfrage zu Punkt 4 „Sachstandsbericht Feuerwehrhaus Neubau“. 
Die beantragten Zuschussanträge sind am Laufen. Der Fertigstellungstermin wird auf 01.Mai 
2022 anvisiert.  
 

 GR Bockstahler sieht ein Problem bei den gestiegenen Holzpreisen. 
 
 Herr Adam entgegnet, dass Holz derzeit nicht benötigt wird. 
 
 GR Bockstahler bittet, die notwendigen Ausschreibungen der Gewerke rechtzeitig 

anzugehen.  
 
 GR Stefan Weis möchte wissen, ob die Verschiebung des Fertigstellungstermins 

Auswirkungen auf die Fördergelder hat.  
 
 BM Singler verneint dies. Man erwartet eine Förderquote von 75 %. 
 

 GR Hamann stellt fest, dass das Gewerk „Malerarbeiten“ noch fehlt. 
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Herr Adam sichert zu dieses zeitnah auszuschreiben. Auch die Heizung und Sanitäranlagen 
sind noch nicht vergeben.  
 
GR´tin Linder möchte wissen, ob wie geplant ein Windrad auf das Dach des neuen 
Feuerwehrgebäudes installiert wird. 
 
Herr Adam antwortet, dass Fördergelder hierfür beantragt wurden.  

 
12. Zustimmung zu Spenden und ähnlichen Zuwendungen an die Gemeinde 

- Beschlussfassung - 
Anlage 6 

 
 BM Singler eröffnet Tagesordnungspunkt 10 und sagt, dass Spenden in Höhe von 500,00 € 
für die Feuerwehr durch die Fa. Gütermann GmbH eingegangen sind, sowie eine Sitzbank 
des Gipsergeschäftes Willi Wehrle mit einem Wert von 234,15 € eingegangen sind.  

 
 Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Annahme der genannten Spenden.  
 
 
13. Anfragen aus dem Gemeinderat 
  
 GR´tin Schuler möchte wissen 

1. Wie lange der Park & Ride Parkplatz am Bahnhof in Bleibach noch gesperrt bleibt. 
2. Was mit dem Kriegerdenkmal vor der Kirchenmauer in Bleibach geschehen soll. 

Der derzeitige Zustand sei nicht würdevoll. 
3. In welchem Zustand sich die Räume in der Güterhalle befinden. 

 
Herr Barth erwähnt, dass es mit der Deutschen Bahn einen Baugestattungsvertrag gibt. Die 
Nutzung der Fläche am Bahnhof in Bleibach wurde bis Ende des Jahres 2021 angedacht.  

 
Herr Adam sagt, dass ein Gutachter vor ca. 3 Wochen das Kriegerdenkmal in Augenschein 
genommen hat. Auch die Denkmalschutzbehörde ist in die Sache involviert worden. Die 
Stellungnahme des Regierungspräsidiums wird derzeit noch abgewartet. Die Arbeitsgruppe 
war ebenfalls vor kurzem vor Ort. Zum Zustand der Güterhalle berichtet er, dass Gelder für 
die Fassade eingestellt werden sollen. 

 
GR´tin Kaltenbach möchte wissen, ob bei dem vorgetragenen Wärmekonzept „Privatleute“ 
ebenfalls anschließen können. 

 
Herr Adam bittet um Geduld bis die Planungen mit dem eigenen Weg zu einer 
klimaneutralen Wärmeversorgung, vor Ort bestmöglich berücksichtigt und umgesetzt 
werden. 

 
GR´tin Rieser bringt die nicht genehmigte Außensauna am Hörnleberg zur Diskussion und 
erfragt den Sachstand. 

 
Herr Adam ist in der Angelegenheit sowohl mit dem Bauherrn als auch mit der 
Baurechtsbehörde Waldkirch im Gespräch. Derzeit soll geprüft werden, ob das Gebäude 
baurechtlich auf dem eigenen Gelände eine Aussicht auf Genehmigung hat.  
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GR Stefan Weis möchte den Sachstand zur der Planung zur Umnutzung in der Schule in 
Bleibach wissen. 

 
BM Singler erwähnt, dass dies noch nicht spruchreif sei. Er bittet hier um Geduld. Die 
Gespräche seien am Laufen. 

 
 GR Stefan Weis wünscht allgemeine Aussagen zum Ausschreibungsverfahren. 
 

Herr Adam erläutert kurz, dass nicht der günstigste sondern der wirtschaftlichste Anbieter 
zum Zuge kommt. Da hängt im Einzelfall auch mehr dran als letztlich nur der Preis. Darüber 
hinaus muss auch immer eine Unbedenklichkeitsbescheinigung des Unternehmers 
vorliegen, um sicherzustellen, dass das Unternehmen die gesetzlichen Beiträge fristgerecht 
abgeführt hat.  

 
GR ´tin Linder fragt, ob man bei dem Thema ÖKO-Lüfter ausreichend gut versorgt ist. 

 
BM Singler bestätigt, dass man hier gut vorbereitet sei. Allerdings kann man jetzt noch keine 
Aussage zu der Situation nach den Ferien im September 2021 treffen. 

 
Herr Adam ergänzt, dass die Werte bereits nach ein paar Jahren nicht mehr die richtigen 
Daten anzeigen. 

 
GR´tin Kaltenbach ist an der Halbjahresbilanz zum Vollzug des Haushalts 2021 interessiert 

 
 Frau Schäfer sichert dies für die nächste Sitzung die Berichterstattung zu.  
 

BM Singler gibt zum Abschluss die Information an die Gemeinderäte, die Presse und die 
Zuhörer, dass das Richtfest zum Neubau des Feuerwehrgerätehauses und der DRK Zentrale 
am 25.06.2021 um 15.00 Uhr am Rohbau stattfindet.  

 
  
 
 

BM Singler schließt die Sitzung um 21.00 Uhr 
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Vorsitzender, Datum:     Gemeinderat, Datum: 

 

 ..........................................    ................................... 

 Singler, Bürgermeister    GR Hamann  
 
 
 Protokollführer/in, Datum:    Gemeinderat, Datum: 
 
 .........................................    ................................... 

 Barth, Hauptamtsleiter    GR Stiefvater 

 
 

Gemeinderätin, Datum: 
 
        ................................... 

        GR´tin Schuler 

 

 


